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98 學年度第 1 學期 桃園校區第 3 次師生面對面溝通座談會會議記錄 

會議時間：98 年 12 月 15 日（星期二）中午 12 時 

會議地點：M104 會議廳 

主 持 人：桃園校區行政處徐處長 

出席師長：桃園校區行政處陳副處長、教務組賴副教務長、總務組周組長、圖書

館何組長、夜間暨成功行政組林組長、資網處陳組長、僑輔組張組長、

學務組劉組長 

邀請來賓：第一餐廳、第二餐廳、九久學生專車代表 

紀錄整理：吳佳真 

一、 主席致詞： 

首先感謝同學配合參與學校活動，請各位同學珍惜面對面座談會的機會

將問題提出，學校會盡快為大家解決。本次會議是師生溝通的正式管道，但

平常時間也可以隨時歡迎同學向學校反應問題，桃園行政處長辦公室是隨時

開放的，我們竭誠歡迎大家提問。 

二、 與會師長介紹：（略） 

三、 師生座談： 

（一） 學生宿舍問題： 

問題1. 洗衣機收費太高，為何校外宿舍收 20 元，校內只收 10 元？ 

提問人：烘焙海青一 

學生宿舍回覆：校外宿舍係學校向台信公司承租，因此，以下為該公司答覆

內容，請參酌： 

一、因為校內用電為機關學校用電，電費較便宜。 

二、烘衣機耗電較洗衣機為高，而且烘衣機使用次數多，但收費只

有洗衣機的一半，所以需以洗衣機的收入來補貼烘衣機的損

失。 

三、本舍洗衣機、烘衣機長期平均起來使用率不佳，機器成本攤提

較慢。 

問題2. 希望校外宿舍(台信)的網路自開學至今速度依然太慢，且容易斷

線。 

提問人：烘焙海青一 
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學生宿舍回覆：校外宿舍係學校向台信公司承租，因此，以下為該公司答覆

內容，請參酌： 

因大部分同學大量使用 P2P 軟體（如迅雷等）下載，非常佔用網路

公共資源，而部分同學於下載完畢後未能及時關閉軟體，更有同學

長時間開啟軟體下載，由於過量下載使用造成網路連線慢、易當

機、斷線等現象。 

問題3. 希望校外宿舍(台信)提供可以煮食的空間，例如：廚房。 

提問人：烘焙海青一 

學生宿舍回覆：校外宿舍係學校向台信公司承租，因此，以下為該公司答覆

內容，請參酌： 

為顧及宿舍安全與環境衛生，本公司無法提供廚房設施。 

行政處徐處長回覆：我們會與宿舍方面做協商，儘量要求改善，但僅能提供

一般臨時煮食的場所，無法提供專業烹飪設備。 

問題4. 學校活動沒有被通知參與。例如：之前想要參加系籃比賽，因本班

目前未屬於任何學系，因此被拒絕參與。學校的部分活動，亦因此

而不通知我們班參與，希望能夠改善。 

提問人：烘焙海青一 

課指組回覆：本組活動均指導由系學會或社團發全校性通告，例如：刊登銘

傳一週、無噪音廣播、活動海報等方式公告。 

系辦-觀光學院回覆：建議變通方式可安排海青三班聯誼賽。 

問題5. 女三舍冰箱裡面的食物一直被偷，投訴很多次都不見有人處理，冰

箱、電鍋都一直故障，到現在也沒有新的。可以不要宿舍佈置嗎？

請大家吃飯不是很好嗎？ 

提問人：應中四乙 

學生宿舍回覆： 

一、已請女三舍舍監加強宣導，若再有此類情形可逕向宿舍承辦人

陳教官反應。 

二、冰箱、電鍋故障可自行上網填報請修，若無法修復，經勘查報

廢可新購。 

三、宿舍是個大家庭佈置是為了美觀整潔，若只吃便當的話，將無

法達成學校照顧學生的美意。 

問題6. 校內宿舍門禁應該統一，女三舍僑生的房間位置跟操場極近，常常

聽到半夜學校操場有人在大聲聊天、大叫大笑，能否監管一下。 

提問人：醫工一甲 

學生宿舍回覆：學校宿舍門禁是統一的，如果半夜仍有人在大聲喧嘩，可告
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知舍監、值班教官或請巡邏警衛予以規勸。 

問題7. 校內、校外宿舍門禁時間應該一致性，校內男、女宿舍都應該取消

門禁時間，基於大家都已經是成年人，至少也應該把門禁時間延遲

到凌晨兩點。 

提問人：心理一甲 

學生宿舍回覆：宿舍門禁係依學生宿舍管理辦法第伍-五-(四)規定每晚二十

三時管制來執行，為考量對學生安全的責任，目前依規定不能延

遲，若有事應先請假。門禁延到凌晨兩點尚不可行。 

問題8. 校外宿舍費用由 12000 多元漲到 13750 元，費用上漲，但是設備卻

沒有更新，例如：網路很常斷線，漲價卻沒有改善品質？ 

提問人：公事二甲 

行政處徐處長回覆：我們已直接透過校外宿舍公司負責人秦先生及資網處協

助調查，發現宿舍方面由於同學們使用 P2P，亦有盜用他人 IP 的

情況，如有任何違反校規的部分，如經查獲，一律依校規處理，另

外，5年前校方與校外宿舍簽約，只有租一半，約期到明年 7月 31

日，另外一半的價錢為 15000 元，均攤下來，新約與舊約的房價平

均計算，四人房 12 個月 11000*2＋暑假 2 期 6000＋寒假 1 期

3000=31000，因為重新簽約的關係，如果有任何問題，我們一定會

要求校外宿舍部分配合改善。 

問題9. 宿舍交誼廳原為讓大家休息的地方，希望週末時可以開放較晚，讓

大家可以有休閒的地方。 

提問人：現場提問 

行政處徐處長回覆：因為兩校區必須一致，目前維持開放到晚上 12 點，因

為學校是一個教育的機構，要求同學維持正常的作息是必須的。 

問題10. 校外宿舍罐裝飲料販賣比便利商店還貴，7樓洗衣機、烘衣機數量

過少，費用又太高，希望改善。 

提問人：觀院二丙 

行政處徐處長回覆：會向相關單位確認，如經確認屬實，將要求著手改善。 

（二） 系辦問題： 

問題1. 目前院上只有一間教學廚房，學習空間不足夠，希望增加第二間教

學廚房。 

提問人：烘焙海青一 

行政處徐處長回覆：校內所有院系所均有一定的經費，須由院系所提出預算
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編列，我們已和院上溝通過，將來如果無法一次達成，希望可以分

年分次編列預算達成目標。 

系辦-觀光學院回覆：「烘培專用的教學廚房」預估經費達一千萬元整，設計

圖已經規劃完成。將配合未來發展趨勢再興建。目前作法增加二部

攪拌機。配合實際需求，亦可安排在星期六上課，以減輕教學廚房

使用壓力。 

（三） 網站問題： 

問題1. 學校網站可否增加針對海外學生來銘傳就學相關資訊？ 

提問人：心理四甲 

資網處回覆：網頁增設海外學生就學資訊，請由相關單位提出需求，資網處

會配合處理。 

問題2. 網頁內容部分未及時更新，例如：校園介紹裡，福客多已經消失了，

網頁資訊卻都未更新。 

提問人：心理四甲 

資網處回覆：網頁內容為各單位自行維護，如有資訊過期未更新，請直接向

該單位反映。 

總務處回覆：將更新網站內容，以符合現況。 

問題3. 希望增加校園景色介紹的網頁內容，尤其宿舍等相關照片，這是許

多海外學生最想看的部分，目前學校有增加，但資訊仍不足夠，且

不易找到。 

提問人：心理四甲 

資網處回覆：網頁內容為各單位自行維護，如需增加景點介紹，請直接向相

關單位反映。 

學務處住服組回覆：將更新網站內容，以符合現況。 

（四） 其他問題： 

問題4. 僑生獎學金一個月有 8000 元，能否調降，名額就能增加，讓大家

都有機會得到？ 

提問人：觀院二丙 

僑輔組回覆：同學曾建議希望增加員額，但是僑生獎學金規定裡規定員額為

全部僑生人數的員額裡百分之二十，不是總金額的百分之二十，這

是依學業成績的排名，只有僑生人數變多才能增加可以申請獎學金

的員額，以前一個月只有六千元，經過學務長極積爭取，才調成一

個月八千元，希望同學可以珍惜。 
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問題5. 課堂上老師有時會說台語，同學們都聽的很開心，我也希望可以很

融入，但是老師在說時，我們卻聽不懂，我們也很希望可以融入台

灣文化，希望學校可以為我們開設台語班，讓我們有機會可以學習。 

提問人：商設二乙 

僑輔組回覆：同學如有對台語有興趣，隨時可以找我們，我們很樂意教大家

台語。 

問題6. 希望體育課的地點不要安排在成功校區。 

提問人：烘焙海青一 

體育室回覆：已於九十八學年度第二學期將海青班體育課程安排至體育一館

及桃園校區。 

問題2. 英文老師點名登記缺席的原因為學生未專心上課，請說明「出席率」

與「平時分數」之間的關係為何？我已經和英會組、教官、系辦反

應過，但是一點幫助也沒有，請問點名有出席的意思為何？ 

提問人：醫工一甲 

教務組回覆：目前學校點名系統是由任課老師點名，如果確認為誤點，同學

可申請誤點更正。 

系辦-醫工系回覆：點名時往往會因老師或同學的一時疏失，而會發生誤記

缺席的情況。當發現自己被誤記缺席時，應儘快向老師反應，而不

要有過多的聯想，甚至懷疑老師對自己有偏見。同時在面對老師陳

述意見時，務必注意應有的禮儀。 

英會組回覆： 

一、經詢該班正課老師，其登記學生缺席，是有一定的準則。除非

學生上課不帶課本，同時整堂課打電動玩具或完全趴下睡覺不

聽課，而且是經多次勸說無效，否則是不會登記學生缺席的。 

二、「出席率」與「平時成績」之間的關係，老師在本學期第一節

課即有發下基本資料告知學生。據此，同學若經登記缺席超過

10 小時，則該生平時分數將為＂0＂分。 

 

六、會議結束 

感謝在座的師長為我們解答，更感謝各位同學提供寶貴的意見，會後

若有問題，請將問題條交給學務組吳佳真老師，我們會盡快回覆您的問題。 

師生面對面座談會每學期舉辦，同學有任何的問題除了師生面對面

座談會提出外，亦可利用學務組的意見箱或班會課時提出。本次的會議

紀錄完成後，將公告於行政處學務組公佈欄及學務處的網站上，歡迎同

學前往瀏覽。 


